

Escala Crítica/Columna diaria

- *Propone Morena-Tabasco que diputados cobren 50% menos
- *Plan de Austeridad Republicana, retomado por May Rodríguez
- *Pugna en PRD: afiliación y cambio de dirigencias municipales

Víctor M. Sámano Labastida

UNA DE LAS BANDERAS de la coalición de izquierda que postuló a Andrés Manuel López Obrador es la austeridad, el ahorro y una mayor transparencia en el gasto público. Esta propuesta caló tan hondo que el presidente Felipe Calderón y miembros de su gabinete se dedicaron a tratar de descalificar las cuentas de los recursos que se recuperarían del gasto corriente. No es de extrañar ahora que el ex alcalde y coordinador regional del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Javier May Rodríguez, proponga recortes drásticos en presupuestos para salarios.

El también ex dirigente del PRD tabasqueño, apoyado en la línea lopezobradorista recomendó que los futuros diputados de Tabasco –donde habrá mayoría de “las izquierdas”-, así como los futuros funcionarios de primer nivel comiencen sus tareas disminuyéndose en 50 por ciento los salarios que percibirán.

Esta medida, sostuvo, debe aplicarse también en las alcaldías comenzando por los presidentes municipales. En estos días leeremos y escucharemos reacciones de quienes se sientan aludidos (y perjudicados) por la sugerencia del comalcalquense.

Aunque oficialmente el salario de los diputados tabasqueños es de 50 mil pesos mensuales, existe otra serie de ingresos que elevan sus percepciones sin que se conozca realmente cuánto reciben. Falta una mayor transparencia en esa aplicación de los recursos: comisiones, apoyos, subsidios, viáticos, seguros...

En el caso de los presidentes municipales, la medida del 50 por ciento menos de ingresos no sería aplicable en todas las demarcaciones. Por lo menos si aceptamos que dicen la verdad quienes declaran, como el edil de Balancán, tener un pago mensual de 30 mil pesos. Hay quienes, como el actual alcalde de Comalcalco, acepta tener un ingreso de unos cien mil pesos mensuales.

El promedio de salarios declarados de los titulares de las alcaldías es de 60 mil pesos mensuales. Aunque no siempre el ingreso guarda relación con algún factor medible, por ejemplo el grado de desarrollo de la municipalidad, la extensión territorial, la densidad demográfica, la complejidad y eficacia de la administración. Un tema abierto al debate.

¿BATALLA INTERNA?

ASÍ COMO EL PRI fue en Tabasco origen de noticias permanentemente durante años, décadas, ahora los reflectores están sobre el PRD y sus aliados. Qué hacen, qué dicen, qué se proponen. Este fin de semana habrá algunos anuncios importantes entre los solaztequistas, aparte de las manifestaciones convocadas por Andrés Manuel López Obrador como parte de su plan de impugnación de las elecciones presidenciales.

Luego de que fue ratificado Roberto Romero del Valle para continuar al frente del PRD tabasqueño hasta el 2014, entre sábado y domingo definirán en Consejo Nacional cuándo será el relevo de las dirigencias municipales y si se aplicará la votación directa o indirecta, si por delegados o por consulta a la base. También decidirán los mecanismos de renovación de sus comités de base y seccionales.

Otra acción que tiene pendiente el PRD es el proceso de afiliación y reafiliación. Como en todos los partidos, el padrón de militantes ha sido un problema para los solaztequistas, más aún cuando una empresa vinculada a “Los Chuchos” se adjudicó la operación de los quipos de credencialización, lo que causó confusiones desde 2011.

Históricamente, el padrón que el PR asegura tener en Tabasco es de unas 250 mil a 300 mil personas, pero apenas una cuarta parte tiene su credencial vigente. “No hay padrón confiable”, sostienen los jefes de las corrientes solaztequistas.

Con el triunfo en la disputa por la gubernatura y en las alcaldías de mayor peso demográfico, político y económico, se prevé que se multiplicarán los aspirantes a tener una afiliación formal. Un tema presente en la cúpula perredista es si seguirán, como hasta ahora, disputándose las afiliaciones a Morena y al PRD, que en Tabasco es prácticamente la misma organización...con dos líderes: Javier May, la primera, y Roberto Romero, el instituto formal solaztequista. Claro, a diferencia de otros estados, las dos organizaciones son declaradamente lopezobradoristas.

CONTROL, MÁS CONTROL

EL TEMA de la adquisición del edificio para ubicar la sede permanente del IEPCT, y que tuvo un costo de 32 millones de pesos, más unos ocho millones más que se llevan invertidos en su remodelación, dará mucho de qué hablar y analizar. Sobre todo ahora que la presidencia interina del organismo anunció que realizan un dictamen para saber si se quedan con el inmueble o buscan invalidar la compra.

Para localizar el inmueble adecuado y recomendar su adquisición fue formada una comisión encabezada por el consejero Héctor Aguilar Alvarado; los otros dos integrantes fueron Jorge Montaña y Gustavo Rodríguez (ahora presidente interino). Fuentes del instituto indican que todos los consejeros firmaron un acuerdo para que la Junta Estatal Ejecutiva se encargara de los estudios técnicos, la transacción y el pago. Personaje clave en la operación, junto al ex presidente Alfonso Castillo y el actual secretario ejecutivo Armando Maldonado.

¿Es posible anular el contrato de compra venta y la devolución de los recursos? Lo

especialistas afirman que hay una figura denominada “juicio de evicción” si se descubren vicios ocultos en el contrato o inmueble objeto de litigio. Pero esto pondría en evidencia otros vicios...

AL MARGEN

VERACRUZ es un estado que se ha convertido en el más peligroso para ejercer el periodismo. Tras el asesinato Regina Martínez, corresponsal de la influyente revista Proceso, la entidad vecina llamó la atención por la extrema inseguridad para el oficio de comunicadores. En 18 meses fueron asesinados ahí ocho periodistas. Ahora la organización Reporteros Sin Fronteras pidió la movilización de las autoridades y de la sociedad para localizar al reportero Miguel Morales Estrada recientemente desaparecido la demarcación gobernar por Javier Duarte.

En lo que va del año, también fueron denunciadas las desapariciones de Federico Manuel García Contreras, en San Luis Potosí, y de Zane Alejandro Plemmons Rosales, en Tamaulipas. De los tres comunicadores –Morales, García y Plemmons- se desconoce su paradero. (vmsamano@yahoo.com.mx)